

Día Mundial del SIDA

Sencillamente, sin enfermeras no es posible derrotar ningún virus

Ginebra, Suiza, 1 de diciembre de 2020 – En el Día Mundial del SIDA, el Consejo Internacional de Enfermeras (CIE) reconoce y aplaude las extraordinarias aportaciones de las enfermeras y las parteras a la epidemia de VIH y a la epidemia de COVID-19. Para continuar esta valiosa labor, el CIE pide que se

lleven a cabo tres acciones clave:

Proteger al personal de enfermería.
Los gobiernos han de recopilar y
analizar los datos relativos a los
contagios y fallecimientos de
enfermeras; reconocer la COVID-19
como enfermedad laboral; garantizar la
disponibilidad de EPI; y tener tolerancia
cero respecto a la discriminación y la
violencia. También han de asegurarse
de que se presta el debido apoyo a la
salud mental de las enfermeras.



- 2. **Invertir en formación y puestos de trabajo de enfermería**. Según el informe sobre la *Situación de la Enfermería en el Mundo* hay que crear al menos seis millones de nuevos puestos de trabajo de enfermería antes de 2030 para compensar las carencias previstas y afrontar la distribución desigual de las enfermeras en todo el mundo. El informe también insta a invertir en formación de enfermería para afrontar las necesidades globales, cubrir la demanda nacional y responder a las tecnologías cambiantes, además de para promover modelos de atención sociosanitaria.¹
- 3. **Fortalecer el liderazgo de la profesión** con el fin de garantizar que las enfermeras están influyendo en las políticas y la toma de decisiones. Únicamente con un liderazgo de enfermería fuerte podremos construir el futuro de la atención de salud tras la COVID-19.

¹ Organización Mundial de la Salud (2020) *Situación de la Enfermería en el Mundo: invertir en educación, empleo y liderazgo.* Disponible en: https://www.who.int/publications/i/item/9789240003279

Con anterioridad este año, el CIE aceptó el Premio Presidencial de la Sociedad Internacional del SIDA (IAS) en nombre de las enfermeras del mundo. Este premio reconoce el "valor, desinterés y estoicismo" de las enfermeras en la lucha contra el SIDA y la COVID-19.

La Presidenta del CIE Annette Kennedy afirmó al recibir el premio:

"Desde su aparición, las enfermeras han participado muy de cerca en el cuidado de las personas con VIH y siempre han estado a su lado en las difíciles batallas que han librado Los cuidados de enfermería siempre han sido un pilar central que sostiene todos los demás esfuerzos para que las personas con SIDA tengan una vida digna, feliz y plena La pandemia de COVID-19 nos ha enseñado que las lecciones extraídas durante los primeros tiempos del SIDA son igual de válidas a día de hoy y este premio será un impulso para los millones de enfermeras en todo el mundo que están luchando de nuevo para detener la marea de un virus peligroso y muy contagioso."

El Director General del CIE Howard Catton ha declarado:

"Se trata de un recordatorio oportuno de que cuando analizas las enfermedades infecciosas a las que se ha enfrentado el mundo – SIDA, ébola, tuberculosis y, en la actualidad, coronavirus – te encuentras a las enfermeras en todas las fases de los cuidados desde la prevención hasta la atención paliativa. Y lo que es más importante aún, también son las enfermeras quienes mejoran el acceso a los cuidados por parte de las personas que los necesitan. Sencillamente, sin enfermeras no es posible derrotar ningún virus."

Erica Burton, Asesora Política Sénior del CIE, ha hablado hoy en un webinario para conmemorar el Día Mundial del Sida junto con otros ponentes destacados, en particular el Dr. Tedros Adhanom Ghebreyesus, Director General de la OMS; Peter Sands, Director General del Fondo Mundial para la Lucha contra el SIDA, la tuberculosis y la malaria; y Winnie Byanyima, Directora General del Programa Conjunto de las Naciones Unidas sobre el VIH (ONUSIDA).

La Sra. Burton ha puesto de relieve las numerosas similitudes entre la epidemia de VIH y la pandemia de COVID-19 en términos de los sentimientos de estigmatización, discriminación, desinformación, desconfianza, miedo, pérdida y dolor.

Ha declarado: "La mayor parte de los cuidados a personas con VIH los prestan enfermeras, al igual que en el caso de la COVID-19. A lo largo de la historia, las enfermeras siempre han estado a la vanguardia en la prestación de cuidados y en la defensa de las personas desempoderadas y marginadas... Al ser el mayor colectivo de profesionales sanitarios y el más cercano a las personas y las comunidades, las enfermeras son fundamentales para llegar a quienes son más vulnerables y necesitan los servicios de prevención, las pruebas y los tratamientos que les salvan la vida."

Para leer el comunicado de prensa completo sobre el premio de la IAS, hagan clic <u>aquí.</u> Para ver el vídeo de aceptación de Howard Catton, pinchen <u>aquí.</u>

* * *